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Einladung 
 

Liebe Mitglieder, 

wir laden Euch hiermit herzlich zur Generalversammlung 2022 ein. 

 

Termin: Donnerstag, 12.05.2022 

Beginn: 20:00 Uhr 

Kartenverlängerung: Keine (wurde bereits postal durchgeführt) 

Ort: Ristorante La Piazetta, Kirchplatz 2, 79618 Rheinfelden (beim 
Rathaus) 

 

Wir weisen darauf hin, dass Anträge spätestens zwei Wochen vor der Generalversammlung bei der 
Vorstandschaft eingereicht werden müssen (ASV-Rheinfelden/ Baden e.V., Müßmattstraße 80, 79618 
Rheinfelden). Anträge, die während der Versammlung eingebracht werden, können nicht behandelt 
werden. 

Tagesordnung 

 

1. Begrüßung 

2. Mitgliederbewegungen / Neuaufnahmen 

3. Gedenken an verstorbene Mitglieder 

4. Protokoll der letzten Generalversammlung 

5. Berichte der Abteilungen 

6. Jahresbericht des 1. Vorstandes 

7. Bericht Rhein 

8. Satzungsänderung 

9. Kassenbericht Hauptkasse           

 

 
10. Bericht der Kassenprüfer 

11. Entlastung der Vorstandschaft 

12. Wahl des Wahlleiters 

13. Wahl der Vorstandschaft 

14. Vorschau auf das kommende Jahr 

15. Wünsche und Anträge 

16. Ehrungen 

17. Verabschiedung 

 

Jahresrückblick 2021 und Jahresausblick 2022 des 1. Vorstandes 

Liebe Kolleginnen, liebe Kollegen, 

im Jahr 2021 konnten wir einige unserer Vorhaben realisieren, manches fiel den Corona- 

Beschränkungen zum Opfer, und anderes musste aufgrund fehlender Arbeitskräfte verschoben 

werden. Insgesamt hatten wir aber ein gutes und erfolgreiches Jahr, und ich bin mit der Entwicklung 



Der Kescher - Ausgabe April 2022 

 

 

Seite 2 von 6 

 

des Vereins zufrieden. Auch wenn wir in den letzten Jahren einen Mitgliederverlust verzeichnen 

mussten, steigt die Anzahl derer, die sich wieder mehr im Verein engagieren von Jahr zu Jahr, und die 

finanzielle Situation des Vereines zeigt sich stabil, so dass wir im Jahr 2021 größere Investitionen 

tätigen konnten. Es gibt aber auch Sorgenbereiche, wie die Jugendarbeit und verschiedene 

Vorstandsaufgaben. 

 

Forellenzucht 

Im Jahr 2021 hatten wir das ganze Jahr über immer genügend Wasser, und wir konnten alle Weiher 

ohne Verluste betreiben. Unser Fischverkauf am 1. Samstag im Monat sowie die Räucheraktionen an 

Ostern und Weihnachten erfreuen sich immer größerer Beliebtheit und bilden das finanzielle Rückgrat 

unseres Vereins. 

Das 2020 reaktivierte Bruthaus haben wir mit einer weiteren Anlage in der ehemaligen Räucherhütte 

ergänzt, sodass wir zweigleisig fahren und die Risiken verteilen können. Wir haben auch beide 

Brutanlagen nun so eingerichtet, dass wir die Brutrinnen bei Regen und entsprechendem Dreckwasser 

als Kreislaufanlage betreiben können. Beide Anlagen funktionieren gut, auch wenn man nie vor 

Überraschungen gefeit ist. 

Sowohl die Brut 2020/2021, von der die ersten Fische bereits für den Verkauf vorbereitet werden, als 

auch die Brut 2021/2022 haben sich prächtig entwickelt, so dass unser Forellenbestand für 2022 und 

2023 gesichert ist. 

 

Vereinsheim/Weiheranlage 

Auch im vergangenen Jahr waren am Vereinsheim und unserem gesamten Gelände neben den 

Routinearbeiten, wie Rasen mähen, Hecken schneiden, Weiher säubern, etc. auch einige größere 

Arbeiten fällig. 

So stellte sich im Rahmen der Montage unserer Solaranlage heraus, dass ein Balken durchgefault und 

das Pergola Dach an mehrere Stellen defekt war. Den Balken haben wir in Eigenregie getauscht, das 

neue Dach der Pergola wurde von der Zimmerei Martin Meier aus Rheinfelden erstellt. An dieser 

Stelle möchte ich Martin Meier sehr herzlich für die Unterstützung beim Austauschen des Balkens und 

dem namhaften Preisnachlass beim Dach danken. Die Montage der Solaranlage, welche die Firma 

StromTiger aus Görwihl lieferte und montierte, stellte außer der oben beschriebenen 

Unterbrechung keine Probleme dar. Die Anlage produziert seit Oktober 2021 Strom und auch die 

Firma StromTiger kam uns beim Preis der Anlage mit einem Vereinsrabatt sowie einer Spende sehr 

entgegen. Neben der finanziellen Unterstützung der beiden Firmen ist besonders die saubere und 

fachgerechte Ausführung der Arbeiten hervorzuheben. 

Ebenfalls haben wir uns bei der Stadt Rheinfelden für das Photovoltaik-Förderprogramm beworben 

und erhielten den maximalen Förderbetrag von 600.- Euro. 

Im Verlauf des Sommers hatten wir, verursacht durch einen herunter gestürzten Ast, ein Loch in 

unserem Vereinsdach, durch das unbemerkt Wasser in die Wand der Werkstatt eingedrungen war. 

Entdeckt haben wir den Schaden erst durch eine massive Schimmelbildung an der Innenseite der 

Werkstatt-Außenwand. Mit einigem Aufwand konnten wir den Schaden bei der Gebäudeversicherung 

geltend machen. Die Sanierung läuft aktuell noch, sollte aber Anfang Mai abgeschlossen sein. 

 

Eisweiher/Weiherfischerei 

So wie es aussieht, haben die Entnahme des großen Hechtes und der 2 Monsterwelse sowie ein paar 

Einsätze des Jägers einen positiven Einfluss auf unseren Forellenbestand im Eisweiher gehabt. 

Nachdem im letzten und vorletzten Jahr keine Forellen mehr gefangen wurden, waren die Angler in 

der noch jungen Saison 2022 bereits recht erfolgreich. Bei 3 Angelterminen wurden über 30 Forellen 

gefangen.  
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Im Jahr 2021 konnte bei den Fischen Karpfen, Rotaugen, Barsche und Zander gefangen werden, 

wobei das Angeln auf Karpfen dominiert und dementsprechend auch der Karpfen die Nummer 1 bei 

den Fängen ausmachte. 

Unser Vorhaben, den Eisweiher abzulassen, mussten wir erst einmal auf unbestimmte Zeit 

verschieben. Denn um die Fische aus dem Eisweiher über den Winter zu hältern, brauchen wir neben 

den Forellenbecken die Weiher 4 und 5 sowie den Rechteckweiher. Diese Weiher müssen allerdings 

erst einmal hergerichtet werden, und das gestaltet sich nicht so einfach. Den Weiher 4 haben wir 

zwischenzeitlich so weit, dass wir ihn wieder nutzen können, für den Weiher 5 und das 

Rechteckbecken brauchen wir aber schweres Gerät. Da für diese zusätzliche Arbeit die Helfer nicht 

ausreichen und das Thema auch nicht erste Priorität hat, haben wir dieses Vorhaben erst einmal 

verschoben. 

Bezüglich der Fischerei im Eisweiher haben wir die Regularien noch einmal etwas anpasst, und die 

Preise für alle Fische auf einheitlich 5 Euro/kg festgelegt. Welse können nach wie vor kostenfrei 

entnommen werden. Die Daten für das Fischen am Weiher entnehmt Ihr bitte dem beigelegten 

Infoblatt zur Weiherfischerei, und wer Interesse am Weiherfischen hat, kann sich gerne bei der 

Vorstandschaft melden oder ein Mail an info@asv-rheinfelden.de schreiben. Danach wird er in die 

WhatsApp-Gruppe der Weiherfischer aufgenommen und auch über Zusatztermine am Weiher 

informiert. 

 

Helferfest 

Das Helferfest am 13. November war einmal mehr eine gelungene Veranstaltung, die wir mit rund 30 

Personen im Vereinsheim durchführten. Thomas Hinder hat uns erneut mit einer herrlichen Paella 

verwöhnt, und auch für 2022 ist wieder eine Helferfest geplant. 

 

Jugendarbeit 

Corona hat der Jugendarbeit, die sich eh im Sinkflug befunden hat, noch den Rest gegeben, so dass 

wir de facto keine Jugend mehr haben. Dies ist für mich keine haltbare Situation und eine der 

größeren Gefahren für unseren Verein. Leider ist uns niemand bekannt, der es sich zutraut und 

Freude daran hat, eine Jugendarbeit wiederaufzubauen. Ein Potential an Jugendlichen ist vorhanden 

und auch Kollegen, die eine Jugendleiterin oder Jugendleiter unterstützen würden, wären nicht das 

Problem. 

 

Vorstandsarbeit/Satzung 

Die Vorstandsarbeit schließt sich nahtlos an die Jugendarbeit an. Auch hier fehlen Kolleginnen und 

Kollegen, welche Aufgaben und Verantwortung übernehmen. Die Runde der Vorstände wird kleiner 

und kleiner und immer mehr Aufgaben müssen in Doppelfunktionen übernommen werden, da schon 

länger nicht mehr alle Ressorts abgedeckt werden können. Diese Entwicklung und der Umstand, dass 

sich Aufgaben im Laufe der Zeit verschieben, wegfallen oder neue dazukommen, hat uns veranlasst, 

an der GV 2022 eine Satzungsänderung zu beantragen. Wir wollen, dass der Vorstand auf mindestens 

4 bis maximal 6 Vorstandsmitglieder verkleinert wird und sich bis auf den 1. Vorstand, 2. Vorstand 

und den 1. Kassierer selbst organisiert. Das heißt, der 1. und 2. Vorstand, sowie der 1. Kassierer 

werden für ihre Funktionen gewählt und alle anderen Vorstandsmitglieder werden ohne Funktion 

gewählt. Neu wäre auch, dass innerhalb des Vorstands nicht mehr zwischen Vorstand und 

geschäftsführendem Vorstand unterschieden würde. Alle Vorstandsmitglieder sind mit der Wahl in den 

Vorstand, Teil des geschäftsführenden Vorstandes. Somit können in Zukunft Aufgaben und Ressorts, 

die heute nur innerhalb des Vorstandes vergeben werden können, auch an Personen außerhalb des 

Vorstandes delegiert werden. So kann z.B. ein Mitglied Jugendwart werden, ohne im Vorstand zu sein. 

Einerseits merken wir, dass die Vorstandsarbeit mit einer etwas begrenzteren Gruppe effizienter 

mailto:info@asv-rheinfelden.de
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durchgeführt werden kann, andererseits hoffen wir, dass wir Mitglieder für Aufgaben im Verein 

gewinnen können, die zwar zu einer Aufgabe Ja sagen, aber eine Vorstandsarbeit scheuen. 

 

Personelles 

Unsere beiden Beisitzer, Philipp Engler und Benjamin Benz, können sich aufgrund ihrer Schichtarbeit 

und persönlicher Lebensumstände eine aktive Mitarbeit in der Vorstandschaft nicht vorstellen und 

werden sich nicht wieder zur Wahl stellen. Wir danken den Beiden, dass sie es versucht haben und 

freuen uns, sie beim Fischen oder den Arbeitseinsätzen zu sehen. 

Ebenfalls wird nach 24-jähriger Vorstandsarbeit Knut Nesselhauf den Vorstand verlassen. Knut hat in 

seiner Zeit im Vorstand drei 1. Vorsitzende erlebt und wahrscheinlich so viele Vorstandsposten wie 

keiner vor ihm gehabt. Angefangen hat Knut als Beisitzer, war 13 Jahre 1. Schriftführer, 6 Jahre lang        

1. Kassierer, dann noch 2. Vorstand und zuletzt Jugendwart. Wir danken Knut sehr herzlich für die 

Verbundenheit zum Verein und für alles, was er für den Verein geleistet hat. Wir sind froh, dass Knut 

auch als Mitglied ohne Vorstandsaufgaben für den Verein aktiv sein will. Als feste Größe im 

Räucherteam ist er gesetzt, und auch bei speziellen Anliegen dürfen wir mit seiner Unterstützung 

rechnen. Dafür, und für alles Geleistete ein herzliches Dankeschön. 

 

Ausblick 2022 

 Kameradschaftsfischen am Rhein 

 Verschiedene Weiherfischen 

 Installation der Aufzuchtbecken 

 Wasserversorgung der Aufzuchtbecken erstellen 

 Weiher 4 Reihersicher machen und Laichfische umsiedeln 

 Schautafel zur Fischzucht, Erbrütung und Aufzucht erstellen 

 Helferfest  

 Fischverkauf an jedem 1. Samstag des Monats 

 Weihnachtsräuchern 

 

Ich danke der Vorstandskollegin und den Vorstandskollegen sowie allen Vereinsmitgliedern, die sich 

im vergangenen Jahr in irgendeiner Form für den Verein eingesetzt haben, für ihr Engagement und 

Unterstützung und wünsche uns allen für 2022 viel  

Petri Heil. 

Willi Bäckert 

1.Vorstand ASV Rheinfelden e. V. 

 

 

Jahresbericht Abteilung Rhein 

 

Hallo Freunde des Angelsports,  

 
nachfolgend einige Ereignisse, über die ich Euch für das Jahr 2021, für die Abteilung Rhein, 
informieren möchte und einen Ausblick auf das laufende Jahr. 
 
Fischbesatz 
 
Die im Kescher 2020 erwähnten 1300 Zander wurden auf eine Stückzahl von 1400 durch unseren 

Lieferanten erhöht und im Frühjahr besetzt. 
Eingesetzt wurden die Zander entlang der Kraftwerkstrecke bis hin zur alten Rhein-Brücke. 
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E-Befischung 
 

Im Sommer wurden durch das Regierungspräsidium zwei E-Befischungen durchgeführt. Die erste zur 

genetischen Bestimmung, die zweite für die Artenvielzahl nach Wasserrichtlinienverordnung. 
 
Neuverpachtung Rhein 
 
Ich habe in diesem Jahr an den Verhandlungen zur Neuverpachtung unserer Rheinstrecke teilgenom- 
men, an denen unsere Pacht für weitere 12 Jahre ausgehandelt wurde. 
 

Weitere Infos 
 
• Der Böschungsabbruch im Hertener-Loch wurde wieder instandgesetzt. Dies konnte durch Aufschüt- 
ten mit Steinblöcken erreicht werden. 
 
• Über den Landesfischereiverband werden wir noch in diesem Jahr die Wassertemperatur mittels 
Datenlogger (Digitale Messeinheiten) in den Zuflüssen sowie im Rhein messen. Dies wird über 

mehrere Jahre geloggt und anschließend ausgewertet. 
 

• Wir werden ein Kameradschaftsfischen am Rhein durchführen. Termin: 09.Juli 2022. Details dazu im 
Terminkalender.  
 
Kartenverlängerung 

 
Die Kartenverlängerung erfolgt dieses Jahr wieder über den Postweg. WICHTIG: Es haben noch 
immer nicht alle Mitglieder ihre Rheinkarte angefordert. Die Fangauswertung muss dem 
Regierungspräsidium im April übergeben werden! Diese geht an den Staatlichen Fischereiaufseher 
Peter Weisser. Denkt bitte an eine korrekt ausgefüllte, gut lesbare Fangstatistik! 
 
Rhyputzete 

 
Wie im Terminplan ersichtlich findet am 14. Mai die diesjährige Rhyputzete statt. Eigentlich sollte sich 
jeder Rheinkartenfischer zur Pflicht machen, daran teilnehmen, denn wir Angler wünschen uns alle ein 
sauberes Rheinufer. Ausserdem gehört es zu den Grundsätzen unseres Vereins, uns um die Umwelt 
und damit auch um die Sauberkeit unserer Gewässer zu kümmern. Also helft alle mit, an diesem Ziel 
zu arbeiten. 
 

Ich wünsche allen Mitgliedern viel Gesundheit und ein hoffentlich erfolgreiches und fangreiches 
Jahr 2022.  
 
Rainer Thoma  
Abteilung Rhein 
 

Jahresbericht Große Wiese  

Nach der maßgeblich von Covid19 geprägten Saison 2020 waren die Auswirkungen der Pandemie auf 

die Wiesenfischerei auch im letzten Jahr noch deutlich spürbar. Gemeinsame Aktivitäten waren 

weiterhin nur eingeschränkt möglich. So fand die Plastikaktion vor Saisonstart zwar statt, auf die 

gewohnte Frühjahrsversammlung im Wilden Mann musste jedoch ebenso verzichtet werden, wie auf 

das Königsfischen im April. 

Umso erfreulicher war, dass nach Saisonende die Wiesenputzete mit Metzgete im Bierstüble 

stattfinden konnte. An dieser Stelle herzlichen Dank an unsere Kollegen vom AV Zell für die gewohnt 

großartige Organisation und zudem an alle beteiligten Helfer für die mühevolle Befreiung der Wiese 

von allerlei Unrat! 

Nachdem die Fischerei im Jahr 2020 sowohl in Frequenz als auch Fangergebnissen einen historischen 

Tiefstand erfahren hat, erreichten beide Werte bereits wieder das Niveau aus 2019. Die entnommenen 

Forellen hatten eine Durchschnittsgröße von rund 38 cm, was ganz sicher beachtlich ist und nahelegt, 

dass einige Kollegen ganz besonderes ‘Petri’ hatten… 
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Jahreskarten 

Für 2022 sind alle Jahreskarten vergeben. Bei Interesse kann man sich auf eine Warteliste eintragen 

lassen. Für Fragen zur Wiese stehe ich unter 0049 175 623 70 66 oder wiese@asv-rheinfelden.de 

gerne zur Verfügung. 

Tageskartenbezug 

Im Jahr 2022 können Tageskarten an folgenden Stellen bezogen werden: 

● Kompass Sport GmbH, 79591 Eimeldingen, Hauptstr. 7, Tel. +49 175 6237066 (Nicolas 

Maier) 

● Walter Soland, 4310 Rheinfelden CH, Salzbodenstr. 8, Tel. +41 79 7083092 

● Walter Nothstein, 79669 Zell, Liebeckstr. 21, Tel. +49 7625 7498 

Ich wünsche Euch beste Gesundheit und eine tolle Saison 2022 

Nicolas Maier 

2.Vorsitzender 

 

 

Unsere Jubilare  

 
Da wir unsere Jubilare für die Jahre 2020 und 2021 wegen der Corona-Massnahmen nicht persönlich 
ehren konnten, möchten wir dies nun an der kommenden Generalversammlung nachholen. 

 
Für das Jahr 2020 ehren wir: 

 

25 Jahre im ASV 
 Georg Blattner 
 Andreas Böhringer 
 Franz Heigel 
 Lothar Klausmann 
 Michael Lucas 

40 Jahre im ASV 
 Dirk Biermann 

 Wilhelm Voigt 

50 Jahre im ASV 
 Armin Fröbel 
 Karl-Heinz Müller 

 
Für das Jahr 2021 ehren wir: 

 
25 Jahre im ASV 

 Armin Albiez 
 Knut Nesselhauf 

40 Jahre im ASV 
 Jürgen Denninger 

 

Vielen Dank für Eure langjährige Mitgliedschaft im Angelsportverein Rheinfelden und herzlichen 
Glückwunsch zum Jubiläum. 

 

Der Vorstand des ASV Rheinfelden 


